

goldne Thor zu des Königs Herrlichkeit ein. Vorbei ist sein gestrandetes, unruhiges Leben, zur Ruhe kam nun sein leidenschaftliches Herz für immer; der irrende, reuige Gonsalvo fand den Zugang zum nämlichen Himmel, wie D'Arrellano, Gonsalez und Lofada, mit ihren strahlenden Märtyrerkronen. In den vielen Wohnungen war so gut Platz für ihn, als für jene Helden und Sieger. Er trug dasselbe Kleid wie sie — ein reingewaschenes weißes Kleid, das nicht im Blut der Märtyrer so hell geworden, sondern im Blute des Lammes.

38. Wieder in Nuera.

„Heil'ger Grund, wo einst dein Glück war!
 Wenn du wieder dort erscheinst,
 Bitterer fließt dir keine Träne,
 Als beim Sakrament du weinst.
 Traute Namen, die du scherzend
 Unversehens nanntest gern,
 Sprichst du nicht mit minderm Beben,
 Als beim Beten den des Herrn!“
 R. Browning.

Juans Feuergeist verfiel nach dem Auto in eine frostige unheimliche Erschlaffung. Die feste Überzeugung, daß sein Bruder tot sei, bemächtigte sich seiner Seele. Außerdem hatte diese den festen Halt des Glaubens eingebüßt, den er einst so freudig erfaßt. Er war wissenschaftlich seinen besten Überzeugungen untreu geworden, darum konnten sie ihm nun auch keine Stütze mehr bieten. Sein Selbstvertrauen, das Bewußtsein von der Redlichkeit seines Herzens, waren bis in den Grund erschüttert. Er war auch weit entfernt, dafür jenes starke Gottvertrauen gewonnen zu haben, welches ihm für seine Einbuße etwas unendlich Besseres gebracht haben würde.